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Совсем недавно он снова появился на канале «Россия» в качестве ведущего 
программы «Вести. Подробности»» 
Несколько лет назад Дмитрий 

Киселев пропал с отечественного 
телевидения: он уехал в Киев для 
того , чтобы создавать там ин
формационную службу на одном из 
каналов. Совсем недавно он снова 
появился на канале «Россия» в ка
честве ведущего программы «Вес
ти. Подробности». 

- Дмитрий , после вашего воз
вращения на российское телеви
дение передача «Вести. Подроб
ности», которая выходит только 
с марта , довольно быстро заняла 
высокие позиции в отечествен
ных рейтингах. К а к в ы думаете, 
почему это произошло? 

- Моя функция в передаче чисто 
техническая: я - человек, который 
просто задает вопросы, помогает 
гостю в студии сказать то, что он 
хочет. Я убежден в том, что зрители 
смотрят «Вести. Подробности» 
ради гостей, а не ради меня. Мои 
герои - вот настоящие ньюсмей
керы. Политики, ученые, деятели 
искусства - в общем, люди первого 
плана. Кроме того, программа идет 
в прайм-тайм, когда у экрана соби
рается много зрителей. Но самое 
главное, на мой взгляд, то, что сей
час с российского телевидения прак
тически пропал разговорный жанр, 
когда беседуют на серьезные темы. 
Весь тот бред, который сейчас мож
но видеть на экранах, уже смер
тельно надоел большинству. Понят
но, что сначала все эти развлека
тельные передачи были в новинку: 
людей поражало то, что в эфире 
можно было говорить и показывать 
совершенно неслыханные вещи. Все 
эти передачи строятся по одному 
принципу: человек на кухне видит 
по телевизору идиота и думает: «О, 
какой идиот! Я все же намного луч
ше его!» Однако сейчас настало вре
мя содержательного разговора, по 
которому многие соскучились. 

- Давайте вернемся к истории 
вашего отъезда из России. Поче
му в ы решили попробовать свои 
силы в другой стране? 

- Украина тогда начала провозг
лашать некий цивилизационный вы
бор в сторону Европы. Я искренне 
поверил, что это будет именно так. 
Моя миссия была в том, чтобы часть 
этого европейского выбора привне
сти в Россию. Если Украина «по
плывет» в этом направлении, ее 
опыт будет не вреден и для нашей 
страны, которая потянется вслед за 
соседом, - вот так я тогда думал. 

Другое дело, что на практике, к со
жалению, все это оказалось словами. 
Мой отъезд был, с одной стороны, 
романтическим порывом, а с другой 
- профессиональным вызовом для 
меня самого. 

- Н а у к р а и н с к о м т е л е к а н а л е 
ICTV в ы занимали руководящую 
должность, сейчас же, вернувшись 
в Россию, снова стали п р о с т ы м 
ведущим. Не жалеете об этом? 

- Руководящую должность я за
нимал, можно сказать, вынужденно. 
До моего прихода на канал там вооб
ще не было «Новостей» - одна раз
влекаловка. Приехав в Киев и про
ведя отбор ведущих для «Новостей», 
я сказал: «Ребята, у вас одна пробле
ма - на канале совсем нет ведущих-
мужчин. Во всем мире мужчины 
смотрят на ведущих-женщин и наобо
рот. Необходимо, чтобы был со
блюден баланс». «Отлично, - сказа
ли мне. - вот ты и будешь ведущим-
мужчиной, а заодно и руководите
лем службы информации всего кана
ла». Я, конечно, тогда ошалел, но про
фессиональный азарт был настолько 
силен, что согласился. Через некото
рое время наша редакция выиграла 
все самые главные призы во всевоз
можных телевизионных конкурсах 
Украины. Нас признали лучшей но
востной программой страны, а меня 
- лучшим ведущим аналитических 
программ. Но руководящие должно
сти никогда меня не привлекали, я 
быстро нашел для себя грамотных за
местителей, а сам полностью сосре
доточился на чистой журналистике, 
о чем не жалею. Кроме того, я очень 
рад тому, что вернулся в российс
кий эфир и могу обсуждать пробле
мы нашей страны и, может быть, даже 
помогать решать их. 

- А к а к в ы оцениваете украинс
кую и российскую журналистику? 

- В одном мы похожи: если на За
паде журналист занимается воспро
изводством ценностей, то в России и 
Украине - производством. Что каса
ется украинской журналистики, то 
она совершенно другого уровня. 
Могу прямо сказать, и в Киеве я 
тоже это говорил, что украинская 
журналистика на порядок ниже рос
сийской, польской, то есть - чем у 
соседей на Западе и на Востоке. У 
этого есть вполне измеряемые крите
рии. Например, на Украине нет ни 
одной серьезной толстой ежедневной 
газеты. Украинская пресса в основ
ном «желтая», тот же уровень под
хода и аналитики присутствует на 

телевидении. Но я все 
равно не оставляю ук
раинскую журналисти
ку, сейчас живу на две 
столицы: несколько 
дней - в Москве, не
сколько - в Киеве. 

- Но ведь и на рос
с и й с к о м т е л е в и д е 
нии много проблем: 
официоз на Первом и 
« Р о с с и и » , все х у ж е 
становится НТВ.. . 

- Зато у нас более 
глубокое о с о з н а н и е 
проблем и процессов, 
происходящих в стра
не , м е н ь ш е крика и 
надрыва, чем на укра
инском телевидении. 
Кроме того, в Украине 
даже на уровне офици
оза верят в т о , что 
страна скоро вступит в 
Евросоюз, в НАТО, в 
то, что после «оранже
вой революции» Киев 
все еще очень любим 
на Западе. У нас же та
ких иллюзий нет. Мы 
никуда, кроме ВТО, 
вступать не собираем
ся, разговор о настоя
щем и будущем у нас 
более квалифициро
ванный. Что касается 
официоза, 

Раньше руко 

" то на государ- / у „ л я государ 
ственном ТВ это естественно. В про

грамме «Вести. Подробности» выс
тупали и Хакамада, и Явлинский, и 
Зюганов, и еще много кто. При этом 
руководство канала, наверное, уже 
забыло, как выглядит аппаратная на
шей программы. Хотя раньше на оте
чественном телевидении существова
ла традиция, когда большой руково
дитель сидел в аппаратной и дикто
вал ведущему, что он должен спро
сить у гостя. У меня такого суфлера 
нет. 

- Дмитрий , в ы знаете несколь
ко довольно редких я з ы к о в : нор
в е ж с к и й , ш в е д с к и й . С е й ч а с это 
востребовано? 

- Профессионально, конечно, с 
норвежским языком я дела практи

чески не имею, за ред-
исключением. Например, во 

время «оранжевой революции» я 
давал интервью на норвежском нор
вежским телекомпаниям. 

- В ы у в л е к а е т е с ь к о н н ы м 
спортом и мотоциклами. Когда ус
певаете? 

- Я и на работу езжу на мотоцик
ле, что сокращает время в пути, так 
как живу за городом и дорога на ма
шине из-за пробок занимает не
сколько часов. Если бы можно было 
ездить на работу на лошади, я бы 
ездил верхом. 

- Как-то несолидно, что извест
ный ведущий гоняет на мотоцик
л е . 

- В России вообще формальные 
признаки солидности очень искаже
ны. Люди покупают дорогущие ав
томобили, строят для себя огромные 

дома, а потом, сидя в них за высо
ким забором, начинают думать: кто 
я и зачем живу? Вот такую вне
шнюю солидность я не люблю. Да и 
вообще современное пространство 
человека довольно ограничено: это 
Интернет и то место, где он любит 
проводить время. Я, например , 
большую часть времени люблю 
проводить на природе. 

- А что в ы еще любите делать 
в свободное время? 

- Несколько лет назад я органи
зовал в Коктебеле джазовый фести
валь. В этом году с 15 августа он 
будет проходить уже в третий раз в 
течение семи дней. В прошлом году 
к ним приезжали артисты из Семи 
стран, в этом году интересных джа
зовых команд будет еще больше. 
Приедут даже из Канады и Японии. 
Собственно, больше ни на что вре
мени не хватает. 

Артем С К О Р О П А Д С К И Й . 

Дмитрий Киселев: 
«Я бы ездил на работу 
на лошади» 


